
 

  

 

                  

「鬼は外、福は内」 

校長 鈴木 均 

 

最近は日本の伝統的な行事をゆっくり楽しむということがあまりなくなってしまったように感じますが、１月

はお正月や七草など伝統的な行事が次々にあり、そして迎える２月３日は節分となります。昔はそれぞれの家か

ら「鬼は外、福は内」という大きな声が聞こえてきたのですが・・・・・・。そこで節分について少し調べてみ

ました。 

本来、節分とは季節の節目である「立春、立夏、立秋、立冬」の前日のことをいい、年に４回あります。旧暦では、

春から新しい年が始まるということで、立春の前日の節分（２月３日頃）は、大晦日に相当する大事な日ということ

になります。そこで、立春の前日の節分が重要視され、「節分」といえばこの日をさすようになったということです。

おなじみの豆まきは、新年を迎えるための邪気祓い行事の一つで、邪気や厄の象徴とされた鬼を、煎った大豆『福豆』

をつかって追い払うという意味があるようです。 

≪http://www.i-nekko.jp/meguritokoyomi/zassetsu/setubun/ 暮らし歳時記より≫ 

最近は私の家もそうですが、地域でも豆まきの声を聞くことはなくなりました。昔からの行事は一つ一つに意味が

あり、なくてはならないものだったのでしょう。時代の変化とともにその意味が薄れて、行事自体がなくなっていっ

てしまうのは少し寂しい気がします。これを機会に、伝統ある行事をもう一度見直してみたいと思います。 

令和６年を迎えたばかりですが、令和５年度は残り２か月です。この締めくくりの２か月をどのように過ごします

か？ 「今さら」何もできないと過ごすか、「今から」気を引き締めてやっていこうと考えるか、「今なら」何がで

きるかと先を見て過ごすのか。「今さら」「今から」「今なら」一文字違うだけで意味が大きく違うように、残り２か

月の生活は皆さんの気持ち一つで大きく変わります。皆さんにとって有意義な２か月になることを期待しています。 

 

都筑区リーダー研修会 

１月１８日（木）に、都筑区役所にてリーダー研修会が行われ、生徒会役員６名が参加しました。この研修会で

は都筑区内の各中学校の代表が一同に集まり、生徒会

のリーダーとしての自覚を高めるため、生徒会運営に

ついての発表やグループ討議による情報交換などが行

われました。 

横浜市立中川西中学校 学校だより  ２月号

中西便り 

＜学校教育理念＞  
 自立と貢献  健康と思いやり  対話と融和 

≪学校教育目標≫ 

   ～自分に適した生きる力を実現する子供を育てます。～ 

○より良い生き方を創るため、自ら学ぶ力を育てる（知） 
○豊かなかかわりを通して互いに認め合う心を育てる（徳） 
○自他の生命を大切にさせるとともに健やかな体を育てる（体） 
○社会の一員として貢献できる態度を育てる（公） 
○様々な人々とのコミュニケーションを通じて世界への視野を育てる（開） 

   

 

 

発行者： 校長 鈴木 均 

中川西中Tel 045-912-1270 

令和６年２月１日 



株式の講演会 

１月１１日（木）の６時間目の総合的な学習の時間 

３年生は体育館で、野村證券株式会社様による株式の学習会がありました。野村證券株式会社様から講師の先

生をお二人お招きして株式の基礎知識を講演していただき、後半は「鷹の爪団」のアニメーションを見ながら自

分たちの班に与えられた持ち金２万円(もちろん架空のお札です)を「歩きスマホを注意する株式会社」にいくら

投資するかというシミュレーションゲームを行いました。 

投資のタイミングは全部で４回。アニメに描かれる架空の会社の動向を見ながら、いくら株式を購入するか、い

くら売却するかを班で話し合います。 

最終のターンでは２万円の持ち金から７万円を超えた額まで増やせた班もありました。 

 高校での新教育課程では株式などの学習が始まっています。それを意識しての取組でした。引き続き３学年で

はインターネットを用いて「中学生・高校生のための株式学習ゲーム」に取り組んでいます。こちらは各グルー

プに１千万円が与えられ、実在する会社に投資するというゲームです。実際の市場の動向に合わせて生徒たちが

購入した株の売買価格が示されるシステムになっているため、ニュースなどに着目して、今後の株価が上がる企

業や下がる企業などを予測して投資していました。 

 こちらは全５回行う予定でいます。このゲームはお金を増やすというよりも「株式の動向は、社会情勢と関係

している」ということを実感するためのものです。 

ニュースなど積極的に情報を得られるようになってほしいです。また生徒たちの手元にはおそらく初めてみるで

あろう「会社四季報」もあります。 

校内面接練習 

 受験（受検）に向けて、３年生が校内面接の練習を行いました。事前に面接シートを各自で記入し、予想問題

の答えを作成しました。当日は、身だしなみや礼儀作法を確認して、校内面接の練習に臨みました。面接練習は

自分を見つめなおしたり、良いところを探したりと「自分と向き合う」時間にもなると思います。高校に合格す

るためだけでなく、今後社会へ出ていくためにも、とても役に立つ経験になりました。 

学校保健委員会 

 １月２４日（水）に学校保健委員会が行われました。「ジュニアアスリートの栄養」というテーマで、株式会社

明治様から講師をお招きして実施しました。まず始めに、保健委員会の代表生徒４名が昨年度の学校保健委員会

で学んだ内容を発表しました。次に、講師の方から必要な栄養素についての説明をして頂きました。カルシウム

摂取量が足りているか実際にワークシートを用いてチェックしながら自分自身の食事を振り返ってみると、必要

なカルシウムが全然足りていないことが分かったようです。身体のパフォーマンスを最大限に発揮するための食

事の例を教えて頂き、具体的に栄養を補う方法なども解説していただきました。今後、保健委員会で内容をまと

めて全校生徒にも伝えていくそうです。保護者の方々にも参加していただき、有意義な会となりました。学んだ

ことを今後の食生活に活かし、健康な学校生活を送ってほしいです。 

  

 



図書館キャラクターが決定しました 

中川西中学校図書館で、新しいマスコットキャラクターの募集を実施したところ、７点の作品が集まりました。

１２月２０日（水）に生徒による投票を行い、その中から１年１組豊島継実さんの作品「おとぎー」が選ばれま

した。応募されたどの作品も図書館のイメージを取り入れた素晴らしい作品でした。「おとぎー」とともに図書館

を親しみある空間とし、生徒の読書活動を推進していきたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【その他、全応募作品】 

 

 

 

 

 

 

多様な進路セミナーを実施しました 

 １月３１日（水）に「多様な進路セミナー」を実施しました。「通信制高校についての理解を深める」ことを主

目的としたセミナーです。１～２年生保護者を中心に開催のお知らせをして、当日は２０名程度の方々に参加し

ていただきました。 

当日は、学びリンク株式会社（通信制高校専門出版社）の方に「通信制高校のしくみと現状」についてご講演

いただきました。その後、３つの学校（トライ式高等学院、横浜芸術高等専修学校、おおぞら高等学院）の職員

の方々に各々の学校の特色などをご紹介いただきました。通信制高校という存在は知っていても実際の中身につ

いて知っている保護者は少なく、講演の内容を聞いて初めて実情を知った様子でした。また、３校の特色を聞い

て「学校によって、こんなに違うのか」と驚かれていた様子でした。 

今は通信制高校のニーズがとてもあり、少子化の時代の中、通信制高校の数は年々増えている状況です。必要

な卒業単位が少なく、余った時間にできることを各学校が趣向を凝らして用意する結果、学校の個性化がどんど

ん進んでいる印象です。通信制高校の仕組み上、場所もそこまで選ばないため、選択肢がたくさんあります。 

それ自体とても良いことなのですが、選ぶ側からすると選択肢がありすぎる上に学校の特色が違いすぎて「ど

こから手を付けて良いのか分からない」というのが保護者の本音だと思います。また、中学校側も「把握しきれ

ない」というのが本音です。 

その解決のきっかけ作りができたらと、このセミナーを実施しました。昨年度から始めた企画ですが、今年度

は PTA学年学級委員の皆様がセミナーを運営してくださいました。意味のあるセミナーだからこそ、持続可能な

形を模索していけたらと考えています。少しずつでも改善を加えながら、より良い企画に育てていきたいと思い

ます。 

名前：おとぎー 

特徴：図書館に置いてあるおとぎ話から出てきた、

りすの魔法使い。たまに見せるしわしわの変顔がチ

ャームポイント。頭の上にある本はおとぎーのお気

に入りの本だが、それに気づかず探し続けているの

で、誰か教えてあげてほしい。特技は“本呼び寄せ”。

おとぎーの周りにういているメモに本の題名を書く

と、ほうきに本がつみあがるらしい。 

ブックロウ しおりん 巻物赤竜 つるピカ読書くん 

ビブリオ・フィリアと
ブックマン２世 よむねこ 
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ブンネの発表 

をしてきました！ 

１１組の生徒は、１月１７日（水）に西公会堂

で行われました【横浜市立中学校・義務教育学

校～個別支援学級合同学芸会～】に参加してき

ました。発表当日に向けて多くの練習を重ね、

≪みんなの思い出になる演奏～悔いのない演奏

～≫を目標として、聴いてくださる人々のため

に何度も何度も音を合わせてきました。 

さらに、合同学芸会前日には発表をする会場

へ行ってサウンドチェックをしたり、舞台上の

立ち位置を確認したりと発表本番に向けて気持

ちを高めることもしてきました。 

このように精一杯の準備を重ねてきた結果、

５００席を超える大きな会場に気持ちをのまれ

ることなく、客席を感動の渦で包み込む素晴ら

しい演奏をすることができました。これまで

様々な形で１１組のブンネ発表を応援して下さ

った皆様のおかげです。どうもありがとうござ

いました。今後とも、変わらぬご支援を頂戴で

きれば幸いです。 

 

 

心のなんでも相談室のご案内 

□学校ｶｳﾝｾﾗｰ来校日 毎週火曜日 

２月予定 ６・１３・２０・２７日 

□相談時間 ９時～１７時 

事前の予約をお願いします。 

□場所 本校Ａ棟１Ｆ 

 教育相談室（保健室となり）  

相談日のみ直通電話  045-911-9671 

 


